

# EL IMPARCIAL

Edición de la mañana

Quito (Ecuador). Viernes 3 de Mayo de 1907

AÑO I - N.º 5

## EL IMPARCIAL

Diario de la mañana. Agencia Quito de Librería Moderna. Calle de Esmeraldas. Casa N.º 10, Letra A.  
Publica en sus columnas un extracto de todas las publicaciones y Diarios de la República.

## Subscripciones

Por un mes ..... \$ 1.00  
A doble filo ..... 1.20  
Número suelto ..... 0.05  
Todo pago se hará adelantado en la respectiva Agencia.

## Remitidos

No se admite por ningún prelo los que ataquen a la honra de un individuo, corporación o entidad política, y los que sin tener su firma de responsabilidad. No se devuelven los originales, ni se hacen publicaciones sin la aprobación del Jefe de Dirección.  
Cuentos con renombres con los Agentes en cada Provincia.

## Avisos

En la 1.ª página por un mes ..... \$ 20.00  
De una columna ..... 10.00  
De media ..... 5.00  
De cuarto de columna ..... 2.50  
En la 2.ª y 3.ª página:  
De una columna ..... \$ 16.00  
De media ..... 8.00  
De cuarto de columna ..... 4.00  
En la 4.ª página:  
De una columna ..... \$ 12.00  
De media ..... 6.00  
De cuarto de columna ..... 3.00  
En la 5.ª y 6.ª página:  
De una columna ..... \$ 8.00  
De media ..... 4.00  
De cuarto de columna ..... 2.00  
Avisos de dos columnas, precios de acuerdo con la tarifa anterior, con un recargo del 50%.

## Avances profesionales

Por cada profesional ..... \$ 1.00

Para cualquier asunto especial, diríjase al Administrador del Diario. Gran Calle Central-Habitación N.º 1—Teléfono N.º 226.—Apartado de Correo, N.º 231.

## Anuncios gratis

“El Imparcial” se otorga en beneficio del público anunciar la oferta y demanda de servicios en todo ramo. Con tal objeto se llevará un libro en la Administración, en el que puedan inscribirse las personas que busquen empleo. Los farmacéuticos, colportadores, maestras, etc., que precisen servicio.  
Los que quieran colocar capitales a interés.  
Los que tengan casas de arriendo.  
Los que quieran vender fincas, casas, alcañales, pianos, muebles, etc.  
En general, todo el que necesite un anuncio sin exhibir su nombre.  
Las personas que demanden tales servicios, deberán acudir a la Administración en donde se dará razón detallada de la oferta y servicio gratuito para los señores. Las personas no suscritas pagarán una previa módica por una línea.

## Dirección:

Gran Calle Central—Habitación, N.º 1—Teléfono, N.º 226.—Apartado de Correos, N.º 231.

## Unión Liberal.

Ante el peligro de una insurrección conservadora, varios caballeros de la Capital que militan en las filas del partido y están alejados del General Alfaro, se reunieron ayer en sesión secreta.

Mandaron en seguida una comisión a entenderse con el Sr. Ministro de Relaciones Exteriores.  
Sin datos aun, para dar a conocer al público la conferencia habida, nos anticipamos a creer que el fondo de la cuestión se reduce a la *unión liberal*, mediante algunas concesiones de parte del Gobierno.

Esta será ocasión, en que el partido liberal, una vez más, dé pruebas de sus elevadas aspiraciones. El sacrificio de resentimientos personales en aras del ideal, probará grandeza de alma.

El espíritu liberal grande es, y una liechten conformes con sus ideas.

El Partido liberal es ejército de zapadores que viene rompiendo la valla de preocupaciones antiguas y tradicionales, entre el rigido de las multitudes conservadoras.

Conquistamos el odio a nuestro paso, pero es el odio sagrado de cuyo seno brota la felicidad para los hijos de nuestros enemigos, quienes bendecirán nuestra memoria y se harán la lluvia para no maldecir a sus padres.

Indudablemente estamos en la víspera de ese abrazo de familia en que unos lloran y otros sonríen, unidos por el lazo del ideal y palpitan unísonos los corazones patriotas, y se disputan la muerte si es necesario morir.

No podemos concepir de otro modo la actitud de la Junta liberal. La salvación del partido es el único noble ideal ante la detestable fusión. Cualquiera otro camino sería la expresión de bajas pasiones a la roca Tarpeya del anarquismo liberal, para rodar por ella al abismo conservador.

Dice “La Patria” que cree que se ha reunido la Junta liberal, para pedir la dimisión de Alfaro.

Causaría simplemente hilaridad, que menos de veinte liberales, trataran de imponerse sobre un Gobierno fuerte en todos los pueblos de la República, en el momento mismo en que le lloven adhesiones de todas partes.

Una capitulación de tal clase, solo se pide sobre los campos de batalla, cuando el enemigo flaquea sobre los últimos reductos; y aún en este caso, los viejos guerreros como Alfaro, que ha sacrificado su vida por una causa, prefieren mil muertes y mil caídas, en presencia de aquellos que se han levantado sobre sus hombros, sus persecuciones y sus desgracias.

Si el viejo martir de la libertad estuviese en orgías, bailes y festines; olvidado de la República como se acostumbra en un año, tal vez dimitiría. Se encuentra en el calvario; le han dado el beso de Judas, trabaja de la mañana a la noche a pesar de su quebrantada salud, para el no hay una hora de goce, de paso, de compartir con sus amigos de corazón. Si no tornan los disidentes a la fraternidad, si llega al momento de agonizar, preferirá la crucifixión, para resucitar en el Tabor.

Si la Junta liberal de Quito, quiere constituirse en núcleo de un gran centro en toda la República, con el objeto de unirnos; santa idea!

Si se propone pedir la dimisión, también la aceptamos, sin más condición que la junta se constituya en Palacio a recibir la y sepa hacer frente a los acontecimientos que se desarrollarían después de cinco minutos.

Alfaro al dimitir, no sería el dueño de la voluntad de sus partidarios ni de sus cuarteles. Si este es el ánimo de la Junta, proceda empápase, si empápase, en regueros de sangre ecuatoriana!

## Droguería y Botica Alemana. - Quito

Renovación constante de drogas productos químicos y especialidades francesas, americanas y alemanas etc. Exactitud y esmero en las fórmulas magistrales.  
Venta por mayor y menor a precios módicos.

Alej. Lati S.

## CAMPO NEUTRAL

(Colaborado)

Si al proceder de la manera que lo ha hecho el ex-subintendente, abandonado el puesto en el momento de la prueba, después de haberse factado, en diversas ocasiones de que el sabría arreglarlo todo; y otras mil batallanadas, se hubiera

concretado a ocultar su cobardía manifiesta en el rincón más obscuro de su casa, vaya en buena hora; cada uno es dueño de su muelo; pero como además, y para dársele de independiente al estilo moderno, sale con una exposición que al desdichado lo pone de cuerpo entero y un alto relieve, vamos también a opinar al respecto, a fin de que se vea abajo el castillo de naipes en cuya mas elevada almena ha querido colocar su nombre el Sr. Sergio Arias, rodeándolo de una abrumadora aureola de una triste celebridad.

Creemos, y con nosotros toda persona sensata, que el ciudadano que tiene dignidad y convicción en sus principios, al aceptar empleo en una Administración, debe estar, a *garantías y pólizas*; y no como los chiquillos: chapudoseo el caramelo cuando no hay poligro, y sólo soltando el *chupete* cuando amenaza tormenta, por miedo de que les pase algo, o que los coman el *cucu*.

Y lo peor del caso es que el Sr. Sergio no solamente es cobardo sino que también incurrió en el feísimo delito de traición, pues de Sub-intendente que lo fue, desciende al grado de delator, poniendo en transparencia disposiciones del servicio en las que, a ser claras, era el mismo solidario.

Cuando los hombre solo parecen serlo por los postulados que llevan colgados, cuando no hay asomo de valor ni sombra de vergüenza, entonces se reduce un mens a vivir alcoholizado, en tragado a la fantasía de los diablos azules, y no se aceptan empleos que no se lleva intención de servir como su cumplimiento exige; por que de ninguna manera y aunque lo asegure quien quiera, no puede haber jamás independencia en quien, aunque sea por pocos días, ha percibido renta del gobierno; aquí lo que únicamente puede haber es: pequeñez, ruindad o cobardía, que allá se van, y traición o infidencia, que es lo mismo.

Pero no debe sorprender a nadie; la bizonzalla estuvo de parte del gobierno que no sabemos con qué intención, sacó empleo que dar al Sr. Sergio, sin pararse en consideraciones de cierto orden que no debiera haber olvidado, como por ejemplo, el incidente que tuvo lugar cuando, habiendo levantado polvareda y formado algarazra en la cámara de Diputados, acusando a un Ministro de la Administración Plaza, y viendo que el asunto presentaba ciertos *benoles* abandonó cobardemente la palestra, se entregó a los *diablos azules*, y no volvió a la Cámara, por algún tiempo.

Quien hace un casto, hace un ciento, dice el adagio, y donde menos se piensa salta la prueba, como en el caso presente.

Desde luego que no habría pensado el Sr. Arias que al proceder de la manera que lo ha hecho, conseguía dos objetivos: quitar de encima la responsabilidad del empleo que lo sustaba, y luego luego metiese, para medrar entre los cuernos de aquel cuya confianza hubo burdo.

Mas si bien alejado de primera, en cuanto a lo segundo es increíble, pues los que incurrieron

en infidencia no inspiran confianza a nadie; todos lo oyen, todos ven en el un follon simple incapaz de nada levantado.

Hoy los mismos de la oposición, se ven a manudbala bastante de la candoridad del Sr. Sergio Arias y lo miran de soslayo como desconfiando de la sinceridad de sus *procedimientos*; ¡oh! ¡ojala escarmenten!

La calumnia y la mentira han ido tan lejos en sus nubes de libelos y pasquines, que aún reputación limpia e invulnerada del General Flavio E. Alfaro, ha exportado los tiros de la maldad, suponiendo al absurdo más lastimoso en quien tiene, dignamente conquistadas, las estrofas de militar valiente y ciudadano digno y pundonoroso.

El General Flavio, como lo tratan sus amigos, no es uno de tantos políticos vulgares a quien se le puede impunemente lanzar un anatema, tan vestir un sanbenito infamante, sólo por el hecho de haberse negado, con la altivez que le caracteriza, a pertenecer a la facción revolucionaria.

La dignidad y el honor, que siempre han informado los procedimientos del General Flavio, no pudo menos que revelarse en contra de tan infame proposición que rechazó traendo.

Alora, para vengarse, el Tesorero de la Junta Revolucionaria, hace circular una versión que por lo burda é inapropiada, rechaza todo cerebro regular y honesto organizado.

Creemos que asunto de tanta trascendencia quedará pronto aclarado, pues el Sr. General Flavio Alfaro y sus numerosos amigos, están gozando una actividad al respecto, a fin de que se haga toda la luz posible, y queda, como debe, limpia de mancha una reputación que mucho importaría al círculo radical.

Los liberales están de plácemes, pues tenemos entendido que ahora que los *aconsejados* van renunciado ó protestado, ya habrá espacio para los que, cuando llega el caso, saben sacriticarse por la causa a que pertenecen.

Ayer, oímos decir a algunos jóvenes, sin duda colegas de la manifestación del 25, que el Gobierno había prohibido las reuniones públicas, atacando un derecho que la Constitución concede, pero, como cada uno tira para su sayo, no tuvieron en cuenta las restricciones de la Ley, ni recordaron los últimos sucesos que tuvieron lugar, cuando, abusando de las garantías constitucionales, llegaron los revoltosos hasta promover el escándalo formidable que aún tiene alarmada a la Capital, y cubiertos de luto muchos hogares.

Tal vez olvidan que el Gobierno está en el deber de cuidar y mantener el orden; que es el guardián de la paz y el defensor de las garantías públicas.

MEXICO.

CARLOS ALBERTO ARTETA  
MEXICO y CERRITOS  
Correos Venustiano N.º 19  
Horas de consulta: de 12 a 2 p. m.

## POLITICA

República del Ecuador.—Intendencia General de Policía. Quito, Abril 26 de 1907.  
Señor Ministro de lo Interior y Policía.

Presente.  
En contestación a su atento oficio, número 165, de fecha de ayer, cúmplame informar a Ud. que, a las 9 a. m. se recibió un oficio del señor Presidente del Club Universitario, contraído a solicitar el permiso respectivo a efecto de llevar a cabo una manifestación patriótica; permiso que le fué concedido por esta Autoridad, por cuanto no podía privárselos de un derecho legítimo, plenamente garantizado por nuestra Carta fundamental.

A las 1 p. m. los diversos Clubs Electorales de las parroquias urbanas de esta Ciudad, reunieron en la plaza de la Independencia y dieron principio a la manifestación; pero desgraciadamente, pocos momentos después la manifestación en referencia perdió su carácter pacífico, para convertirse en un motín del cual salían gritos subversivos y muchos disparos de revolver contra los agentes del orden público, los cuales, peñándose a la altura de su deber, los dispararon con descargas al aire, cuidando de no ofender al pueblo; esto, apesar de ser atacado directamente tanto que de la primera descarga cayó muerto el señor Cabera y heridos los señores Segundo Capinosa de los Monteros y el Capitán Teófilo Vélez, los tres empleados de Gobierno.

Encuéntrase detenidos varios jóvenes, entre los que se encuentran el señor Baltasar Quesada y el Coronel Alejandro Sierra (cabecilla del motín) para la práctica de las indagaciones.

Restame informarle también de que se hicieron varios disparos de rifle contra el cuartel del Batallón Esmeraldas, de varias casas del barrio de la Tola.

Dios y Libertad,

Carlos Gándara.

## Seguridad en Medicinas

Para el uso de mis clientes voy a recibir un pedido de nuevas especialidades medicinales preparadas de materiales europeos.

Dr. E. L. KINGMAN.  
Paseo de la Morad.  
Horas de despacho: de 1 a 4 p. m.

## Servicio Cablegráfico

### Francia

Paris, 1.—M. Clemenceau, persiguiendo el propósito de arreglar los resultados promisorios entre los jefes y patronos, ha mandado un mes de paz parisiense para que se entienda en las negociaciones.

En ambos lados ha crecido en lugar a un acuerdo.

Los huelguistas atacaron a varias panaderías de las que se están accionando trabajando. Muchas ventanas resultaron hechas añicos con las piedras.

Algunos individuos saltaron la consiguiera situada en la calle Basse y multaron a los trabajadores, visto lo cual por los circos-tantes se aprehieron, salvo a la difensa y deserraron a los huelguistas.

Se han hecho 23 captores.

### Inglaterra

London, 15.—El espíritu de compromiso prevalece en lo referente al proceso de los lordes irlandeses, y los dos lados se encuentran hoy con mucho esperanza de conciliar las

M. Pardo

Importador de los mejores pianos Wiltelm Spaethe premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milan, Vende á precios reducidos-

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

Imprenta de la "Gutenberg"

En este establecimiento, situado en la carrera Mejía, casa del Sr. Francisco Ramón, tiendas, letras B. C., se ejecutan toda clase de trabajos tipográficos al gusto del cliente.

Especialidad en trabajos

á variados y selectos colores

Esmero y puntualidad en las obras.

Modicidad en los precios

diferencias sobre las condiciones de la medida proyectada.

La perspectiva se encuentra realmente tan mejorada que M. Birro anunció en la Cámara de los Comunes que esperaba presentar el proyecto el día 7 de Mayo.

Liverpool, 19.—La cámara de inmigración rechazó á un extranjero llamado Mayer, quien con su esposa y seis hijos, habían llegado de Buenos Aires á bordo del vapor "Orion".

El motivo del rechazo fué debido á que dicho Mayer sufría de tuberculosis en grado de tisis.

No se le permitió desembarcar, y probablemente se le conducirá en de rechura para Rumania, de donde es oriundo.

Liverpool, 19.—Terminó el concurso hipico suburbiano, ganando "Valecity" á "Larino" el primer puesto. El potrero "Succour" llegó en tercer lugar. "Larino" llevaba en su favor fuertes apuestas.

Al fin de la carrera cayeron tres caballos, y uno de los ginetes sufrió la rotura de la clavícula.

Liverpool, 19.—El correspondal de los astilleros de Barrow, telegrafía que están construyéndose tres acorazados del tipo "Dreadnought" para el Brasil.

Llevarán 10 cañones de á 12 pulgadas como el "Dreadnought" británico, pero los brasileños podrán disparar las diez piezas de una sola vez, mientras que el británico sólo dispara ocho.

Las torres están arregladas sobre diferentes niveles y de modo que los cañones de popa y de proa están colocados en nivel más alto que la línea del centro.

Italia

Roma, 19.—Contestando el subsecretario Guffelli en la Cámara sobre el asunto relacionado con las excavaciones del Foro Herculeo, dijo que el gobierno intentaba pronto principiar la obra bajo un carácter esencialmente nacional, de acuerdo con el sentimiento generalizado que predomina en el país; pero manifestó que los cincuenta extranjeros serían aceptados con suma placer.

Aguardante de Uca y Millon de Guayaquil de superior calidad hoy en el almacén de Urcuña & Gangoena.

HOMENAJE

República del Ecuador.—Gobernación de la Provincia del Guayas.—Guayaquil.—Nº 134.—Guayaquil, á 23 de Abril de 1907.—Sr. Ministro de lo Interior.—Con fecha 17 de los corrientes, y bajo el Nº 336, dirigió á la señora Lastenia Larri-

para su conocimiento, y á fin de que se sirva hacerlo trascendente al Señor Presidente de la República.—Dios y Libertad.—F. J. Martínez Aguirre.

T. Dominio, en ejes de una libra, media, cuarta y octava de libra hoy en el almacén de Urcuña & Gangoena. Abril 25.

Por la paz interna.

La situación asaz difícil por que atravesamos, hace ya indispensable que el gobierno, como gerente de la cosa pública tome una resolución que solucione este embaraçado problema; y, asumiendo la actitud que las circunstancias normales imponen, pueda, ante la faz de la República, responder por esepreciado don que la revolución quiere arrebatarle.

Para conseguirlo, cuenta con toda clase de buenos elementos, comenzando por la lealtad de un ejército de bravos, resuelto á sacrificarse si es preciso, en defensa de los intereses nacionales, seriamente amenazados hoy.

El Partido Liberal y sus defensores han llegado, por el albur de acontecimientos preparados en la sombra, á colocarse en estado de prueba, y es preciso, más aún, indispensable, que arroste los peligros, sean cuales fueren, por salvar su buen nombre y prestigio.

Y cuando mas no se pueda, cuando todo esfuerzo resulte estéril, húndase en la hecatombe; pero con la gloria inmarcesible del convencido.

Que no diga la Historia mas tarde que los vencedores en Gaito, Cuenca, Chambo, Quimiac, Chimborazo, Chasqui, se han dejado arrebatár impunemente los laureles conquistados con sangre generosa.

Toda vacilación es miedo, y todo miedo envilece; adelante, pues, y si el Partido Radical fuera herido de muerte, caigamos envuelto en la bandera roja.

Felizmente aún no ha llegado este caso que es preciso prever; sépase, mientras tanto, que si en Venezuela hubo un Castro, en el Ecuador hay Alfaro!

Ritchiepin.

Prensa quiteña

LA OPINION NACIONAL

Editorial: Protesta.—Le invitan al General Alfaro á dimitir el mando, numerosas señoras y señorías.

Evitar el contagio.—Es un artículo que preconiza la fusión con el objeto de la caída de Alfaro.

Liberales y conservadores no vaciléis. Dejad al Tirano que se sumba en su aislamiento, y trabajad á que surjan los buenos, los honrados, los patriotas, los que no llevan impresa en el alma las huellas del delito ni tienen en su frente el estigma con que les ha marcado la excreción de los pueblos.

Mentis.—Artículo insultante en el que se dice al Presi-

dente que no vino á Palacio á atender á los manifestantes del 25 sino á esperar la criminal matanza que había ordenado.

Las prisiones de esta mañana.—Da cuenta de los jóvenes que fueron apresados, como un nuevo abuso del Gobierno; pero no dice que sin esas prisiones podían ocurrir nuevos bochinos y más muertes, puesto que empujaban los discursos subversivos.

Lo curioso es que hoy se celebraron las exequias del joven Martínez Salvador, abandonaron las coronas y principiaron los discursos. . . . De la muerte de este joven se ha hecho bandera para la revuelta, se ha ocupado toda la prensa con notas candentes de guerra unas veces, literarias otras y resulta. . . . lo que verá el público después de dos días. No queremos anticiparnos: es necesario que con todas las formalidades legales y el testimonio de personas honorables, reciba el público la relación de su muerte.

«LA PATRIA»

Editorial.

Habla del ineficace atentado del 25, llama á Alfaro azote del diablo, se sorprende que hombres honorables y bien nacidos arden á una con los ex-presidarios y los bandidos y protesta contra toda combinación política. No se conforma con que haya renunciado el Ministro del Interior, y los Esminger y Reinos, á quienes llamaron asesinos en todos los tonos.

La única combinación aceptable es la entrega del Poder al bando conservador.

Al Ejército.—Continúa la música invitándole á traicionar al Gobierno. Soldaditos del alma, no sois asesinos del pueblo como os dijimos ayer, venid á nosotros que os esperamos con los brazos abiertos.

Y el Gobierno se cruza de brazos, haciéndose responsable de la perturbación del orden; si un hombre va á un cuartel á comprometer al soldado, se le castiga como conspirador; los redactores de «La Patria» cambio gozan de inmunidad, estando la República en estado de sitio, y habiendo declarado el Presidente que la tolerancia había llegado á su término. Una cosa es libertad sagrada de imprenta y otra es libertad para conspirar.

Los actos subversivos corren bajo la jurisdicción de la Policía á quien corremos traslado si se quieren evitar mayores males.

Continúan las protestas del Colegio Mejía y Macnachi continúa, en consecuencia, la labor revolucionaria. Es necesario que se averigüe quien andaba con los papeletos, que se hicieron firmar á los estudiantes, que caiga á tiempo el peso de la ley.

El 2 de Mayo.

Poesía de Bernardo López García, para que se inflamen los motos según el decir de «La Patria».

«EL COMERCIO»

Alca Jacta est, ó la suerte está echada se titula el editorial de ayer, que comienza:

«Desd» Enero de 1906, en que, por uno de esos caprichos ineficaces de la fortuna, se alzó triunfante la más injusticiable de nuestras revueltas intestinas, el Ecuador quedó envuelto en las sombras de una noche negra y pavorosa.

«El pueblo, como maniatado ante la audacia del caudillaje, dormía el sueño del desaliento, interrumpido sólo para lanzar el gemido angustioso de la víctima, cuando la brutalidad del dolor le tortura. En el horizonte hosco y sombrío, no brillaban los resplandores del patriotismo—sol que vivifica y vigoriza los espíritus—y apenas cruzaban, como efímeros y fugitivos fuegos fatuos, las ideas levantadas y las aspiraciones generosas de los pocos que si sentían los suplicios de Prometeo, sentían también las rebeldías ennobecedoras del titán encadenado».

Luego añade, refiriéndose á un artículo anterior:

«Ayer lo expresamos y hoy lo repetimos que la hora actual es la hora del patriotismo. Hay momentos supremos en la existencia de las nacionalidades, en los cuales se impone el sacrificio como una salvación: nosotros hemos llegado á ese momento y toca á los hombres del Poder, á aquellos que en toda ocasión, en todo documento público, han alardeado de amor á la patria el deponer en los altares de ella sus ambiciosas fustas. ¡Sucedará así, prevalecerá una vez siquiera el buen sentido en las regiones oficiales! Ya lo veremos».

«Entre tanto, siga la juventud trabajando por el engrandecimiento de la madre común, siga el pueblo cuidando celoso de sus derechos, sign todos los hombres de bien guardando su dignidad y sin abdicar del carácter que viene á ser un escudo que se opone á las arbitrariedades de los mandones».

«Hemos emprendido la obra redentora de evitar la ruina de la República; no desmayemos. Alca jacta est: adelante».

También hay una correspondencia del Carachi, tratando de asuntos internacionales, hacia la cual llamamos la atención del Sr. Ministro de Relaciones Exteriores.

Se da cuenta así mismo que la Policía nacional, y parte del Resguardo se han disuelto por falta de pagos.

La eterna cuestión, pues si el Gobierno tuviera pagados á todos no veríamos tanta claudicación, pero no es posible hacer el milagro de los cinco panes.

Pronto se realizará el empréstito y todos estarán al día.

«EL TIEMPO»

República del Ecuador.—Presidencia del Concejo Cantonal.—Quito, Abril veintinueve de mil novecientos siete.— Señor Ministro de lo Interior.—Al acusar á Ud. recibo de su atenta Circular Nº 27, del 26 del mes en curso, me es grato manifestarle que este Municipio ha dado estrecho cumplimiento á lo dispuesto por la Ley de Elecciones en cuanto á los reclamos á que se refiere el artículo 20.—Dios y Libertad, Feliciano Choco.

M. Pardo

Es él que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clases y vende á Precios que no admiten competencia por ser comprados por él en las fabricas Europeas.

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE

Tiene el mejor surtido de *Relojes de oro plata acero y níquel*, y Relojes de Pared, despertadores, garantizados precios de verdadera varatura

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

SITUACION DE GUAYAQUIL.—Un amigo nuestro se ha dirigido a Guayaquil pidiendo datos verídicos de la situación, y contesta: Mayo 19.—Situación única-mente lucha eleccionaria. Pueblo apoya Gobierno.—E. RODRIGAN.

En advertencia editorial, rechaza el Sr. Juan José Aguirre, la ofensa que le dirige «La Patria» al Sr. Luciano Coral. Prensa porteña, y ecos del Guayas hace ver las lamentaciones de «El Telégrafo» y dice que agentes de la oposición concertaban un plan para promover un escándalo que secesifitno.

Nuevos detalles del crimen de la Palizada; servicio cabalgético. Quienes son por Racionales; crónica y Pensamientos de Rocafuerte, que reproducimos por ser de un ecuatoriano ilustre.

«Quito, 4 de Octubre de 1835. La persuasión en q' estoy de que no hay esperanza de ver los crímenes seguidos de castigos; el convencimiento de que me acompaño de que las señoras principales son enemigas declaradas de todo orden; y que tienen tanto influjo sobre las almas débiles de sus hermanos, maris y parientes; al ver que aún existen todos los elementos de la pasada revolución, y que sólo necesitan de una mano que sepa combinarlos para darles una nueva acción; y por el conocimiento práctico que tengo del carácter, talentos, ambición de Manuela Sáenz, ella es la llamada a reanimar la llama revolucionaria; en favor de la tranquilidad pública me he visto en la dura necesidad de mandarle un edecán para hacerla salir de nuestro territorio, hasta tanto la paz esté bien consolidada. Esta dura medida la he consultado con los Ministros, y todos han convenido en la necesidad de tomarla.» (El Nacional), Núm. 195, Abril 4 de 1887.

«Quito, 28 de Octubre de 1835.....Las mujeres precizadas de buenas mozas y habituales a las intrigas de Gabinete, son más perjudiciales que un ejército de conspiradores.» (Id. Núm. 106.)

Acosta de Rosalva, en botes a bordo de los buques de guerra Urubia y Góngora.

### Notas sociales

Continúan en el mismo estado el Sr. Capitán General Ignacio de Vainavilla, la señora Josefina Guerrero, de Lasso, el Sr. Vicente Espinola, el Sr. Amable Suárez, la Sra. Carolina de Egas y el Sr. Roberto Andrade.

Están en estado de convalecencia el lino Sr. Arzobispo Dr. Federico González Suárez, el Sr. Fernando Páez, Director del Instituto Normal de Varones y el Sr. D. Felicísimo Vega.

Sigue en el mismo estado el Sr. D. Francisco López, Director de la Oficina General de Correos.

En Guayaquil siguen enfermos el Sr. Coronel D. Ricardo Corrajo, Director de «El Emancipador» el Sr. José G. Robles, Intendente de la Aduana y el Sr. Gaspar Chambrá Vivaro, primer Jefe del Cuerpo de Bomberos.

Con dirección al Sur salió hoy el Sr. Manuel Pardo y Maza.

—Para Guayaquil salió el viernes próximo la Sra. Alejandrina Gómez de Pardo en unión de su familia.

en unión de su esposa la Sra. María Luisa Pérez Cantó.

Procedentes del Sur se encuentran entre nosotros la Sra. Josefina Arregui, de Garzón, la Sra. Irene de Matos y las Sras. M. Morán y R. Baquero.

—Con dirección á Ambato salieron la Sra. Mariana de J. Merizal, de la Sra. Hortensia Martínez, el Sr. Dr. Enrique Izurralde, el Sr. Dr. Francisco Miño, el Sr. Torcuato Yáñez, el Sr. Manuel Cruz, el Sr. Juan M. Cajiao, el Sr. Cornelio Nieto, el Sr. Moisés Ramos, el Sr. Dr. Rafael Guerrero y el Sr. Manuel Vignolo.

—Solennos funerales se celebraron en la mañana de hoy, en la Iglesia de la San Agustín, por el eterno descanso del que fué Capitán Sr. Luis Salvador Martínez, fallecido en esta ciudad en el mes próximo pasado.

### POR \$ 3.000

Se vende una casa chica, nueva y con toda comodidad para una familia.

Recomendado para venderla **Ramón F. Moya.** Carrera de Chile.—Calle de Escritanos.

### PASATIEMPOS

#### Geográfico

111111111

#### Charada:

Limpia primera y segunda; Limpia segunda y tercera; Limpia cuarta, Limpia todo. ¿Puede darse más limpieza!

#### Ejigrama:

A solas Juan y Lucía No sé qué hacían los dos. Que el ladro: ¡ay! ¡Santo Dios! ¡Que mano tenías tan fría! Cuando ella, sé desrepente, fría, la mano encontraba lo que Juanito tocaba, sería frío o caliente!

Soluciones al número anterior, **Al geográfico**.—Todos entregamos la piel. **A la charada**.—Pa-vi-a.

### MEMORANDUM

**Fases de la luna**  
Cuarto menguante el ..... 5  
Luna nueva el ..... 12  
Cuarto creciente el ..... 20  
Luna llena el ..... 28

### Sentoral

Viernes 3 de Mayo.—La invención de la Santa Cruz, San Juvencio ob. y Teodoro pb.

### Biéméridos

Ier. combate de la Rivira.—1897.

### Turno de Boticos

La "Sucre", "Guayas" y "Central".

### Médico de turno

Dr. Elor Rodríguez

### Fracticoante

Señor Alfredo Nolasco

### Comisario de Turno

Señor Salvador González

### Correos

Salen al Sur: Lunes y Miércoles, admitiéndose correspondencia hasta las 3 p. m. y los Viernes hasta las 5 p. m. en conexión con el del exterior.

Salen al Norte: Miércoles y Sábado. Llegan del Sur: Martes, Jueves y Sábado.

Llegan del Norte: Martes y Viernes.

### Telegrafos

Línea del Norte, Francia, y la del Sur, interrumpida.

### Compañía de Transporte

OMBUZ: Salen Lunes y Jueves; llegan Martes y Sábado; escala en Latacunga.

HARPO: Salen Lunes, Miércoles y Sábado; llegan Miércoles, Viernes y Lunes; escala en Latacunga.

### La Veloz

AVRETO: Salen Martes, Jueves y Domingo; llegan Lunes, Jueves y Sábado; directos.

### El Viajero

OCURU: Salen Martes y Sábado; llegan Jueves y Lunes; escala en Uguaz.

### Trojes

Salen de Ambato: Martes, Jueves y Domingo.

Llegan á Ambato: Miércoles, Viernes y Domingo.

## Crónica

**Toros y toreros.**—Saleri y Soler, el primero como matador el segundo como banderillero, han sido contratados para la próxima temporada en la plaza de Guayaquil.

**Hospital.**—El Instituto Normal de Varones se encuentra convertido en un verdadero hospital.

Enfermo el Director, el segundo inspector, cuatro becados..... la mar!

La epidemia está haciendo verdaderos estragos.

**En montón.**—En breve llegará la compañía teatral que dirige el Sr. Emilio Tritada.

—Fue contratado para dirigir la banda del Batallón «Juan Montalvo» acantonado el Tuluán el Sr. Guillermo A. Cárdenas.

Circula el N.º 5 de el «El Propagandista» periódico doctrinario de filiación Radical.

**Candidatos.**—El Club radical «Montalvo» de Pelilla, eligió para Senadores y Diputados á las siguientes personas: Dr. Senadores: Dr. Juan B. Vela y Celiano Monje, y para Diputados á los Sres. Julio E. Fernández, Cicerón Cisneros G. y César Enrique Torres G.

**Sentencia.**—La cuenta de contribuciones atrasadas de Guayaquil que estuvo á cargo del Sr. Alfonso Pesantes durante el año de 1904, fué sentenciada en primer juicio sin auldor ni en contra.

**Hacienda.**—Se ha ordenado el pago de 255 pesos oro al Sr. Director del Instituto Normal de señoritas, valor á que ascienden mensualmente los sueldos de las profesoras del mencionado Establecimiento.

Este pago se hará con aplicación al artículo 231 de la Ley de presupuestos.

—Se ha dispuesto sea pagado al Sr. José Baquero Dávila con aplicación á la Ley de presupuestos vigentes, el viático que le corresponde por el viaje de regreso al Aguarico como Comisario General de Oriente, con el aumento del 50 por 100.

**Imprenta.**—Se ha ordenado sea abonado por la Tesorería Fiscal de la provincia de Pichincha al Sr. Miguel Albuja J. la suma de 30 sucres importe de la traslación de máquinas perteneciente á la Imprenta Nacional desde la oficina de transportes hasta la mencionada imprenta.

**Instrucción Pública.**—El Sr. Jefe Político del Cantón Napo avisa que los habitantes de los pueblos Tena, Napo y Archidona han recibido con placer la noticia de que se les envíe por orden del Sr. General Alfaro, tres aparatos telefónicos para la comunicación de dichos pueblos.

Avisa también que con entusiasmo se han dedicado á la apertura de una trocha ó camino de diez metros de ancho destinado al establecimiento de la línea telefónica.

**Contrabando.**—Para evitar en cuanto fuere posible el contrabando de Aguardientes, perjudicial á los pro-

ductores de buena fe, el Presidente de la República ha resuelto, que los distilladores ó rectificadores de aguardientes, durante el tiempo en que una fábrica no estuviese matriculada, consignarán en poder del Colector Fiscal 6 del Teniente Político donde no hubiera Colección, los cabezales de los alambiques ó aparatos destilatorios, si estos fueren de los comunes; y si fueren de destilación continua, los respectivos tubos colectores, sin que esto impida ni al solicitaren, y según las formas triangular, en la parte del embudo del cabezal en la caldera del aparato destilatorio. Las fábricas que no estuviesen calificadas y desearan destilar ó rectificar aguardientes ó alcoholos, solicitarán del Colector Fiscal autorización para ello, obligándose á pagar el impuesto correspondiente por pocos días, 6 por treinta, si así lo solicitaren, y según la calificación que se hiciera con posterioridad al referido permiso. Créanse los cargos de inspectores de aguardientes provinciales, para aquellos en las cuales las necesidades de la excesiva producción ó otras de orden diverso, así lo requieran. Estos inspectores serán los Jefes inmediatos de los Comisionados para la calificación de fábricas de destilación y rectificación de aguardientes, y se hallan obligados á inspeccionar las fábricas, 6 rectificar las calificaciones de los Comisionados, á revisar los libros de los Coletores Fiscales, en lo concerniente á este ramo, con el objeto de informar al Ministerio de Hacienda si estos empleados cumplen ó no con lo prescrito en la Ley de la materia; á dar cuenta á las Juntas de Hacienda respectivas de las gestiones efectuadas en mejora del servicio del ramo, á velar porque la justicia sea la que imperare en las calificaciones, y á remitir al Gobierno cuadros trimestrales que demuestren el movimiento habido en el ramo, y los por menores que creyeren indispensables para conocer el Gobierno. Estos inspectores podrán ser *ad-honorem* ó pagados por el Gobierno con los partícipes de esa renta; y los guardas señalados en la Sección «Colectivas» de la Ley de Presupuestos vigente, seguirán como agentes de éstos, á partir del primero del entrante, con la misma dotación señalada en la Ley.

que ocupa, ni por sus cualidades personales, calificativos tan injuriosos y calumniosos.

Verdad que no es verso, pero sí verdad que los periódicos locales estén saliendo más corregidos.

Pero tampoco es verso ni verdad, que eso obedezca á la falta de garantías.

Que tienen que hacer el actual estado de excitación y el tomar de cada uno con las reglas ortográficas y proféticas!

La protesta del Instituto Mejía, inspirada por uno de los profesores renunciantes, constituye un acto de rebeldía, para el que se ha sorprendido la buena fe de los jóvenes.

Los establecimientos docentes no son centros políticos, y debe evitarse en ellos toda reunión subversiva.

Protestan los Sres. V. M. López, Reinaldo Andrade y Manuel Gómez, de que los han engañado al hacerles firmar sus renuncias.

Un periódico local ha reproducido con sobra de mala fe y picardía un artículo de «Némesis» parodiando la última parte de manera que resultara insultante para el General Alfaro.

Vargas Vila no ha pensado nunca en insultar al actual Presidente de la República, al que, como Montalvo, como Zúñiga y como todos los escritores de aliento, reconoce virtudes cívicas poco comunes.

Inocencia ó perversión ó sobrada mala fe? Pretenden los opositores buscar escenas entre los soldados del Esmeraldas y los del Carchi.

Ambos son soldados de la Patria y no han de tragar el anuelo, porque sirven al Gobierno constituido.

Es sorprendente la facilidad con que algunos órganos de la prensa, toman el nombre de cualquiera para dar fuerza á sus invectivas.

El siguiente desmentido, atraería indudablemente una

## A vuela pluma

Los términos en que «La Patria» trata de la renuncia del Dr. Alban Mestanza, sobrepasan de la cultura y la educación.

Eso no se escriba. Entre guarichas sería demasiado.

¿A donde vamos! El Dr. Alban Mestanza puede haber cometido errores, que de hombres es errar, pero no merece, por la posición oficial

sombras y cuerpos, ciudades y montañas, que van desapareciendo como por encanto, al desvanecerse aquellas, para recibir nueva forma; sus tintes, siempre calientes, siempre brillantes, prestan animación á aquel cuadro, fantasmagoría de la imaginación.

Las puntas de las agrupadas palmetas, á vista de pájaro, brillan á los últimos rayos del sol como las bayonetas de un ejército que marcha en columna cerrada; los *cañales* (1) y los naranzos se doran con el crepúsculo vespertino, y las flores, sonorisa de la Naturaleza, abren sus tallos cerrados por el sol, esparciendo grato perfume en campos de perpetua primavera.

Tiende la noche su manto, y el reposo se retrata en un cielo, que ilumina la luna; luna que se presenta de llano, no ocultándose sus rayos y desaliando al sol con su luz; allí se ve la luna en todo su esplendor, y no vurgamente como en las ciudades truenosas de Europa; donde sólo se alitina.

La Naturaleza se despierta; en los trépicos no hay crepúsculo matutino; apenas noma el sol, tiende sus rayos y se equilibra por el horizonte como si quisiera cubrirse con un manto de fuego; la transición es violenta. El rocío se seca abrasado por sus potentes rayos, la vegetación

(1) Las matas del café.

## LA ESCUELA DEL AMOR

acción criminal, si el interesado no hubiera procedido con tanta calma y cultura: «Quito, Abril 30 de 1907.—Sr. Director de «La Patria».—Presente.—Señor:—Rectificado el suelto publicado en el diario de su cargo, número correspondiente al 29 del actual, expongo:

1º No he autorizado para hacer una publicación como la que se asevera en el suelto titulado «Confirmación de un chinismo».

2º El único que he dicho, en alguna parte, es que Esmering ya tenía conocimiento del meeting del 25, antes de verificarse éste y que desde entonces me había manifestado prevención contra el Sr. Belisario Quesada.

3º En consecuencia, no he podido afirmar, como no lo he afirmado, que el dicho Sr. Esmering hubiera recibido o no instrucciones al respecto; por que esto, ni él lo dijo, ni yo lo he sabido.

Dígnese pues Ud. hacer la rectificación conveniente, en acatamiento a la verdad y para que las cosas queden tales cuales fueron en realidad.—De Ud. atto. y S. S.—Albert Hatters.

PARIS MORENO & CIA.

Tiene constantemente buen surtido de estrés conseras.

Abril, 25.

Desde Nueva York

ROOT Y SU LABOR

Pasa al presente con Mr. Root, por causa de su viaje a la América del Sur, lo que con algunos hombres ilustrados que regresan a la patria después de larga permanencia en tierras de gran civilización, y se ven obligados, con pesar de su alma, a combatir perjuicios y errores.

Hablar irrespetuosamente de los países latino-americanos ha sido moneda corriente en este país; pero desde que Mr. Root aprovecha las muchas oportunidades que le da su alto puesto para alabar a los países que visitó en 1906, la situación ha cambiado notablemente. Ya no es el escritor vulgar e ignorante el que ocupa la prensa para denigrar a los vecinos de la parte austral. Sus palabras harían contraste con la de Mr. Elihu Root y no serían escuchadas. Cuando se habla ahora de la América del Sur, se habla en serio, siendo, los magazines los que, publicando artículos bien escritos y mejor ilustrados, han tomado verdadero empeño en revelar que en las capitales hispano-americanas hay arte y simpatía en los edificios, centros sociales de todas clases y «clubs» también montados como los mejores de Europa.

Buenos Aires, Montevideo y Lima

han desfilado en sucesivos números del semanario Collier's.

De mucho interés es el artículo referente a la ciudad de los Reyes, en el que se relatan los atractivos de la vida limeña y las atenciones al cuerpo diplomático, (algunas veces exageradas) con fascinador colorido. Hay una magnífica descripción de la casa de donde salieron los conguarales que dieron muerte al conquistador Pizarro. También hay bastante de historia en el material de esta monografía, y con sujeción y calor se relatan las revoluciones, las dictaduras, las matanzas y el desbarajuste financiero que precedió a la guerra con Chile, la que, según el autor, fue una terrible «elección de cosas», de la cual está saliendo un Perú pacífico y trabajador, que produce, que funda escuelas, que construye ferrovías; que no hace trampas ni asonadas; que ha echado juicio, sin que por eso deje de seguir teniendo imaginación y gracia.

Crean todavía en el Perú hombres que se precian de ilustrados—por no haber evolucionado en las ideas modernas que hoy rigen al mundo político.—Que es aún la fuerza bruta, la que, como recurso extremo, decidirá las cuestiones internacionales que pudieran surgir entre Estados Unidos y los países de la América Latina. Y como estas ideas perjudican el espíritu público nacional, es menester para el que desde Nueva York hacen propaganda altruista y verídica, combatir perjuicios de tan peligrosa índole. La América del Sur se encuentra hoy en las mismas condiciones que en la que hallaba el Japón ahora treinta años. Está en vísperas de ser un coloso. Las naciones de su suelo que antes de quince años no se normalizan y entran por el camino del orden, caerá bajo la hegemonía norteamericana, aunque en forma tan conveniente para sus intereses, que la absorción, más que una conquista, será una alianza. Colombia, Chile y las repúblicas del Plata, de un lado y Brasil del otro formarán dos grandes nacionalidades y contendrán la invasión comercial yankee y —aunque muchos lo vean muy lejos—la inmigración asiática.

Root ha sido el primer estadista americano que ha tenido visión clara de lo porvenir en las naciones que están al Sur de la línea ecuatorial. No por casualidad dijo Roosevelt, de él, hace cuatro años, que en el mundo era el hombre más grande de este tiempo. Este gran estadista en 1906 no ha viajado por altruismo ni por placer: ha ido al Sur para convenirse con sus propios ojos de lo que es el nacimiento coloso de las australes latitudes y para encaminar la política yankee por el verdadero sendero de sus conveniencias. Sabe este gran hombre que el mercado del Asia le será cerrado en plazo más o menos largo, que los de Europa le son hostiles. Porque así mira las cosas—y las mira bien—es la propuesta ataronzados fuertes y que sean derivados de conveniencias mutuas, corrientes con la América del Sur. Y como nadie podría malograr tanto sus propósitos de absorción comercial como infundadas tiranías políticas. Root mientras viva, y después de él, su escuela, por todos los medios posibles, con todo el máximo de prudencia y sagacidad posibles, tratarán de evitarlas.

A KENNEDY



OFICINA: casa de los señores Alejandro y Jacinto Castañer.

Carretero Venezuela, antes Platería.

«LA MODA»

A CAREZAS & CIA. Almacén de confecciones, ropa hecha para señoras, calzado de tocado, cortes de seda, lana y algodón, perfumaría etc. Últimas novedades de París 49 Carrera García Moreno.

DOMINGO CEVALLOS, Agente Comisionista.

—Apartado 425.—Guayaquil. Se entiende en despachos de Aduana.

JUAN JOSE EGUEZ médico y Cirujano. Carrera Chile N° 13. Consultas de doce y media a 2 p. m. Gratis para los pobres de 2 a 3 p. m. Abril 25.

LIBRERIA MODERNA

DE MAMUEL BUENO YEROVI

Carrera de Chile, letra A, frente a la casa de Justicia

Hay por adelantado: útiles de escritorio, álbums para retratos y postales, tarjetas fotográficas, libros para cuentas, obras científicas y literarias de autores antiguos y modernos.

E. Sandoval Gómez,

Para su conocimiento de su estimable clientela y amigos que va a trasladar su tienda a la carrera Venezuela (calle de la platería) bajo la casa del Sr. Dr. Ramón Aguirre, en cuya localidad dará principio un barullo el próximo mes.

Nuevo Meeting

A la Relojería y Joyería de Guillermo López N. ha llegado una renovación de artículos finos y de fantasía, como: servicios de plaque fino, tintes, fumadores, palmaritas & R. Relojes de pared y de mesa de varias clases, con campana y deportadores; relojes lentajas, de oro, plata, esmaltes, acero y de níquel.

Un gran surtido de preciosos arcos, aretes, prendedores, alfileres de corbata, pulseras, collares, medallas, medallones de oro, plata y de doble. Lintieros de oro plata y de doble. Lentes, anteojos de muchas clases y calidades. Bastones de puño de oro y plata. Acuéchil y sus conveniencias de la variedad de todos estos artículos y de la rebaja considerable de los precios sin competencia. Abril 29

FOLLETTIN DE «EL IMPARCIAL»

LA ESCUELA DEL AMOR

LOS CAMPOS DE CUBA

Magníficos cambiantes de luz en cielo transparente, eterna verdura en delicioso panorama, rayos de fuego apaisados por brisa consoladora, sol ardiente y luna voluptuosa: hé aquí los campos de la isla de Cuba, campos que la naturaleza mira con cariño.

¿Cuánta poesía encierra la imaginación es poca para copiar y menos para concebir aquel cuadro de óptica, siempre distinto, que parece disputar el privilegio a todos los países del mundo. El sol poniente, con sus bellísimos reflejos de mil colores, ofrece encantadora perspectiva: con sus fantásticas y apuñadas nubes crea la cuenta

EN EL ALMACEN «La Flor de un día»

DE FRANCISCA J. YUNTA OLLA R., encontrará el espléndido surtido de artículos de fantasía en general, habiendo recibido últimamente, tarjetas de invitación y felicitación y en especial, perforerías de las mejores casas de Europa, como son: de Piver, Pinaud y de un especial perforerista A. Camp. Paravientos de última novedad para señoras y niñas de toda edad; así como también plumas, plumas, etc. &c.

JOSE VASGONZ

Importación directa de Europa y Estados Unidos. Casimires ingleses y franceses última novedad. Camisetas inglesas de toda clase. Guantes de caborella de todo color para señoras y caballeros. Corbatas de toda clase y todo color. Telas para señoras, todo color para varias confecciones. En el almacén se encuentra toda clase de artículos para sastres. Taller espacioso para la confección de las obras.

Almacén Salón para corte Salón de prueba Taller independiente Teléfono N° 25 Carrera Venezuela intersección Mejía.

Establecimiento uno de los mejores de la Capital.

Sastrería «La Americana»

DE Ezequiel L. Paz. Se confeccionan toda clase de vestidos: Ropa hecha, fina y a medida del día. Especialidad en casimires. Se trabajan en lo común: sotas, capes, uniformes militares, faldas Estilo Sastre. Las telas que se emplean, así como el corte de las obras no dejan nada que desear y satisfacen al gusto y capricho del más exigente.

A demás, así frecuen por primera vez en esta ciudad, los afamados vidrios lunisimos (crystal de roca) propios para espejos de salón, y armarios, se trabajan plateados, sistema moderno, y recordados al tamaño y forma que lo soliciten; garantizando que dichos trabajos serán tan perfectos como los que se ejecutan en París.

DIRECCION: Carrera de Guayaquil, intersección Mejía, letras A. y B.

INTERESANTE

Un joven caracterizado y con sus colecciones aptitudes, desea una colocación, sea para el desempeño de la administración de una hacienda ó en el comercio de esta ciudad. La persona que interese puede acercarse a esta imprenta donde recibirá datos sobre el particular.

ANIS Especial de muy buena calidad y a bajo precio, donde Pedro I. Eguez frente al café central. Calle de la Platería.

Botica del Comercio

Los propietarios de este acreditado Establecimiento en su constante afán de atender al público y a su numerosa clientela, de la mejor manera, no han omitido gasto, para dar mejor ensanche al local, tanto para la mayor comodidad de sus favorecedores, cuanto para que el desempeño oficial, sea más inmediato y esmerado. En estos mismos días tendrá lugar la instalación de las nuevas obras emprendidas. Elegancia, comodidad y buen gusto encontrarán las conspicuas damas que tengan la bondad de concurrir a la Botica del Comercio, con objeto de proveerse del gran surtido de perfumería y otros artículos de la laya que acaba de recibir.

Quito, 25 de Abril de 1907

Sucesores de F. Uribe y Cia.

LA NUEVA ITALIA

BRESCIA & C<sup>o</sup>

[ESQUEJA PLAZA INDEPENDENCIA]

Precios que rigen desde el 1º de abril de los productos elaborados por la premiada fábrica.

LA UNIVERSAL

Segalo Hnos. & Cia.—Guayaquil. Chocolate de 1º ..... libra \$ 0,40 Galletas extra finas ..... libra \$ 0,80 Chocolate superior ..... 0,50 Id. por mayor ..... 0,70 Cacao puro, en panes ..... 0,50 Caramelos finos ..... 0,50 Fideos ..... 0,40 Id. por mayor ..... 0,45 Galletas corrientes ..... 0,50 Sal refinada ..... 0,40 Id. por mayor ..... 0,40 Id. paquetes ..... 0,50 Confites corrientes ..... 0,30 Chocolates y dulces ..... 0,50 Confites almendra ..... 3,00 Talmones ..... 3,00

Además, el inmenso surtido de Vinos, Licores, Conservas. Todo legítimo, a precios los más bajos de plaza.

MANUEL B. CUEVA Y José M. Ayora ABOGADOS DE LA REPUBLICA. Comunican al público que se han asociado para el ejercicio de su profesión y al desempeño de toda clase de gestiones, no sólo ante el Poder Judicial, sino también ante las demás autoridades de la Capital. Dedicarán atención muy preferente a las defensas ante la Corte Suprema y Superior, a las defensas en materia criminal y a la obtención de patentes y registros de marcas de fábricas. Tienen su estudio en la casa de la Srta. Dolores Carpio v. de Cruz, frente a la Plaza del Mercado, intersección de las carreras «Rocafructo» y «Pichincha».